
12

«МИГРАЦИОННОЕ ПРАВО»

МИГРАЦИОННАЯ ПОЛИТИКА 

Правовые вопросы информационно-цифрового 
регулирования миграционных процессов 
в отношении детей-мигрантов
Максименко Елена Ивановна,  
доцент кафедры организации судебной и прокурорско-следственной деятельности 
Оренбургского государственного университета,
кандидат педагогических наук

maksimenko_@inbox.ru

Ерохина Елена Васильевна, 
доцент кафедры гражданского права и процесса 
Оренбургского государственного университета,
доцент,  кандидат юридических наук

erohina.elena2020@gmail.com

Цель заключается в проведении комплексного анализа правового обеспечения информационно-цифрового регулирования 
миграционных процессов с участием детей-мигрантов.

Методы. Статистический анализ, позволивший проанализировать соответствующие данные статистики и сформулировать 
выводы в отношении миграционных процессов с участием детей-мигрантов; системный анализ, обеспечивающий возможность рас-
смотрения отдельных правовых явлений и конструкций во взаимосвязи.

Результаты. Информационно-цифровое регулирование миграционных процессов — это развивающаяся междисциплинарная 
область, ориентированная на изучение сфер влияния правового регулирования использования цифровых технологий при управлении 
миграционными процессами. В работе особое внимание обращено на отсутствие правовой основы использования информационно-
цифровых технологий в отношении детей-мигрантов. Разработаны конкретные государственные механизмы правового управления 
миграционных процессов с участием детей-мигрантов с учетом внедрения специализированных цифровых технических возможностей, 
нормативно-правового обеспечения и этических дилемм.

Выводы. Аргументирован вывод о необходимости интегрированного и стратегического подхода к адаптации и защите прав детей-ми-
грантов. Обеспечение при помощи цифровых технологий доступа к надежной и актуальной, достоверной и своевременной информации остает-
ся ключом к информационной и миграционной безопасности, стабилизации общества и миграционных процессов в государстве. Проблемы, 
связанные с отсутствием комплексного мультидисциплинарного исследования цифровых технологий миграционных процессов и разрабо-
танных на их основе программ прогнозирования, планирования и защиты прав мигрантов, будут негативно влиять на права детей-мигрантов, 
их участие в «медиатизированном» обществе, что в свою очередь повлечет серьезные риски для государств, в которые приезжают мигранты.
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Purpose. Carrying out of a complex analysis of the legal support of the information and digital regulation of migration processes involving 
migrant children.

Methods. A statistical analysis enabling to analyze the respective statistics data and make conclusions in respect of migration processes 
involving migrant children; a systemic analysis giving an opportunity to review separate legal phenomena and structures interfering with each other.

Results.  The information and digital regulation of migration processes is a developing inter-disciplinary area focused on the study of 
spheres of the legal regulation of the use of digital technologies in migration processes management. The paper pays special attention to the 
absence of any legal framework for the use of information and digital technologies in respect of migrant children. The authors develop specifi c 
state mechanisms of the legal regulation of migration processes involving migrant children, taking into account the introduction of a specialized 
digital infrastructure, regulatory support and ethical dilemmas.

Conclusions. the article justifi es the conclusion on the need for an integrated and strategic approach towards adaptation and protection of 
rights of migrant children. Ensuring access to reliable and relevant, accurate and timely information with the help of digital technologies remains 
the key to information and migration security, stabilization of the society and migration processes in the state. Problems related to the absence of 
a complex multi-disciplinary study of digital technologies of migration processes and programs of forecasting, planning and protection of rights of 
migrants developed on their basis will impinge on the rights of migrant children, their participation in the «mediatized» society, which in its turn will 
entail signifi cant risks for the state migrants come to.
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